



MUNDO FEMENINO

"Periódico de Interés General"

Nº 51 AÑO II ROSALIA DE SEGURA, Directora San José, Costa Rica SABADO 27 DE AGOSTO DE 1949



DAMAS TRAJEADAS DE BLANCO

Mujeres cirujanas en la Enfermería New York, de aquella ciudad, practican una operación. El Hospital fué fundado por la Doctora Elizabeth Blackwell, señala este año el centésimo aniversario de la entrada de mujeres en la profesión médica.

Cirujanas de larga práctica en el New York Infirmary y más de 9.000 otras doctoras en Estados Unidos, celebran este año el centésimo aniversario del evento que les abrió las puertas a una profesión dignificante como la de la medicina, a las "Damas de Traje Blanco".

Fue Elizabeth Blackwell quien el 1849 se graduó como primera doctora en medicina del Geneva College, del estado de Nueva York. Era aquella una época en que los hospitales y los colegios de medicina, no solamente en Estados Unidos, sino en el mundo todo, se hallaban cerrados para la

Pasa a la pág. TRES

La mujer y los triunfos del Cristianismo

CATALINA DE ALEJANDRÍA

Nació Catalina de Alejandría en Egipto y fué su familia de sangre real. Muy generosa fué con ella la naturaleza que la hizo poseedora de una hermosura imponderable a la vez que de un talento extraordinario. Para hacer más sobresaliente su personalidad, poseía una modestia y sabiduría excepcionales. Desde muy niña comenzó a leer los más antiguos libros de filósofos, oradores y poetas destacados, no saciándose nunca su entendimiento sutil y comprensivo.

No era cristiana, pero sí ya elegida del Señor. Cuenta su biógrafo, Pedro de Natalibus, que cierta noche tuvo la santa un sueño en el cual se le apareció la Virgen María con el Niño Jesús en brazos, mas el Niño Jesús manifestó que la don-

Pasa a la pág. SIETE

LA DECORACIÓN DE OBJETOS CASEROS COMO NEGOCIO

Fran Burn, joven señora norteamericana ha convertido en un negocio que realiza \$ 500.000 anuales, lo que al principio tomara como un pasatiempo, en Lancaster, ciudad industrial.

decoración de cristalería, especialmente, hoy compite con los productos pintados en máquina.

La señora Burn se educó en escuelas y colegios en Detroit y en la Universidad de Wayne. Estudió arte en Chicago, y vino a ser diseñadora de modas.

Pasa a la pág. SEIS

GEORGIA NEESE CLARK, TESORERA DE LOS ESTADOS UNIDOS

(Exclusivo para MUNDO FEMENINO).

Mrs. Georgia Neese Clark, banquera del estado de Kansas, ha sido nombrada Tesorera de los Estados Unidos en sustitución de William A. Julian, quien pereció trágicamente en un accidente de automóvil en mayo último. Así que la firma de Mrs. Clark vendrá apareciendo ahora en el papel moneda junto con la del secretario del Tesoro, John W. Snyder. Su puesto apareja un de los salarios más altos entre los funcionarios ejecutivos del gobierno estadounidense.

Pasa a la pág. OCHO

Mujeres en la Historia de Panamá

Por LUIS FERRERO ACOSTA

ANAYANSI, EL AMOR DE BALBOA

Concluye. En la corte y aun en todas partes cuando se supo la nueva del descubrimiento del Mar del Sur, despertó ésta gran interés. Balboa y sus proezas eran la admiración... La Corte castellana decidió enviar a los do-

minios de la Castilla Aurisía o Castilla del Oro, a don Pedro Arias de Avila —Pedrarias Dávila, el Furo: Dómine de los frailes del Nuevo Mundo—.

Veintidós embarcaciones españolas, llegadas a finales del mes de ju-

nio de 1514 traían al Gobernador del Darién y para Balboa el título de Adelantado de los Mares del Sur y Gobernador de Coyba y Panamá.

Los caracteres de ellos se enfrentaron. Pedrarias dominó y como G-

Pasa a la pág. SIETE

Una nueva oportunidad para especular ha tenido el comercio oportunista con el nuevo decreto sobre el cambio de categorías

Por otra parte, todavía el país no está en condiciones de producir los jabones finos usados especialmente por mujeres y niños, por lo que tal disposición perjudica a unos y a otros.

Verdaderamente alarmados estamos con las nuevas medidas dictadas en los últimos días, una de las cuales viene a privar a las mujeres de escasos recursos del indispensable jabón de tocador, así como a los niños del jabón fino propio a la delicadeza de su piel.

Tal medida fué tomada en la errada creencia de que el país está en capacidad de producirlos, cosa totalmente incierta pues aun cuando nuestra industria está bien avanzada, no se produce todavía en el país ni calidad ni cantidad suficiente de jabones finos, sobre

todo ahora en que debido a las últimas disposiciones no se contacta con el necesario número de empleados, así como se carece también de las divisas necesarias para la importación de indispensable

Pasa a la pág. OCHO

SI LAS MAESTRAS DE RELIGIÓN DE COSTA RICA

No están en su mayoría ampliamente capacitadas para ejercer su profesión, la culpa no es sólo de ellas, sino principalmente de quien las aceptó como tales.

Se han desatado una serie de incidentes entre la Asociación de Principios Cristianos y la Sría. de Educación, en la sección de Educación Primaria a cargo del Profesor chileno don Ortelio Parra, a quien se acusa de querer suprimir en las escuelas las clases de Religión, cosa que dudamos porque el sólo intento es un verdadero atropello contra nuestros más sagrados principios y contra la moral misma de nuestro país, profundamente católico de lo cual nos enorgullecimos.

Y decimos que dudamos, por cuanto es imposible creer que un Pro-

Dirigentes femenistas de la América estudian las organizaciones de EE. UU.

(U.S.I.S.) WASHINGTON, D. C. — Cinco representantes de agrupaciones femeninas fundamente de México, Brasil y Uruguay se encuentran en Estados Unidos, en una gira de tres meses, para conocer de primera mano el status de la mujer norteamericana como trabajadora, ama de casa y

Pasa a la pág. SEIS

IMPRESIONES

ROSALIA DE SEGURA

El aumento de salarios vendrá a ser un golpe de muerte para la ya decrepita economía del País, es podríamos decir, medicina peor que la enfermedad

Con tal medida lo que se logrará es llevar a números insospechados la desocupación y por consiguiente la miseria de cientos de hogares costarricenses.

El señor Ministro de Trabajo, llevado indiscutiblemente del buen deseo de proteger a los trabajadores, elaboró un plan de reajuste de salarios que ha sido y será el caos para el comercio, la industria y la agricultura del país, y, por consiguiente para la economía del mismo.

Tal plan pudo haber tenido quiézas mejores resultados en épocas distintas, es decir, cuando la situación económica hubiera resistido tan duro golpe, pero no ahora en que, por las razones de todos conocidas, esta situación es lastimosa e incierta, siendo por tal motivo injusto, desde todo punto de vista, exigir el pago de salarios mayores a patronos de los distintos sectores, que apenas se sostienen, o que hacen equilibrios inauditos para no irse del todo al fondo. E inaudito es también que empleados que bien que mal viven de sueldos poco más o menos justos, se vean ahora por la mencionada e ilógica medida obligados a aceptar el auxilio de cesantía y de jar con él sus trabajos. Y cuando se les termine tal auxilio de qué van a vivir? Y quién va a darles trabajo de nuevo, sometiéndolos al alto plan de salarios? No les quedará sino vagar quién sabe por

Pasa a la pág. TRES

SU MAJESTAD LUISA I



Señora Luisa Echeverría Casorla REINA DE SIMPATIA DE LA UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Presentamos a nuestros lectores la fotografía de la preciosa señorita Luisa Echeverría Casorla, electa Reina de Simpatía de la Universidad en la elección del pasado martes 23 de Agosto.

Méritos sobresalientes tiene sin

Pasa a la pág. DOS

Por qué hay más maridos malos de la cuenta

Escribe DELKOR

Las gentes suelen sorprenderse cuando un hombre que pasaba o que era buen marido se torna de súbito en "malo", es decir parrandero, enamorado y callejero, huyéndonle a su casa como quien huye a la peste y portándose en ella, cuando lo está, insoportable por lo mal genio.

Lo que a todos se les ocurre pensar y decir es que ese hombre "ha sacado las uñas", que es un ingrato y muchas linduras más por el estilo. Pero a nadie se le ocurre averiguar si existen otros motivos poderosos que lo hicieron cambiar tan radical y tristemente. Si lo averiguaran, verían que existen y

en qué cantidad, poderosas razones justificativas al extraño proceder de los maridos, y, lo que es peor, que las realmente culpables de tal situación son las mismas esposas.

Qué no? Creen Uds. que un hombre puede tener ilusión de estar en su hogar si éste es desordenado, sucio o "club" de todas las vecinas de barrio. Por lo general al hombre le gusta llegar a su casa para estar solamente con su esposa e hijos, de manera que cuando el marido está en casa sobran las visitas de amigas o vecinos curiosos y pierde tiempo. La atención ha de

Pasa a la pág. CUATRO

EL JOVEN PROFESOR ARNOLDO HERRERA JIMÉNEZ ES UNA REALIDAD EN EL CIELO ARTÍSTICO COSTARRICENSE

Su actuación como Director de la Sinfónica en el Concerto del pasado 19 de Agosto fué una verdadera revelación de la que debemos enorgullecernos brindándole el estímulo que su talento y preparación merecen.



DON ARNOLDO HERRERA JIMENEZ

Con verdadero placer habíamos leído todos los comentarios de la Prensa Norteamericana y Mexicana, así como los juicios críticos emitidos por personalidades sobresalientes acerca del talento y preparación del joven profesor costarricense señor don Arnoldo Herrera, Jiménez, graduado en el Conservatorio de México, y quien ha tenido el honor de actuar nada menos que junto al eminente Maestro Chávez, director de la Orquesta Sinfónica Mexicana.

Luego, con su actuación como director de la Sinfónica Nacional el recién pasado 19 de Agosto confirmó la sinceridad de tales comentarios y juicios, pues se manifestó como una verdadera realidad en el cielo artístico costarricense, haciéndonos ver una vez más, la encantadora verdad de que contamos con elementos ampliamente capacitados para emprender la labor directriz de nuestro magno conjunto musical.

Es necesario que nos empeñemos en que al joven Profesor Herrera

Pasa a la pág. DOS

Mundo Femenino

PERIODICO SEMANAL DE INTERES GENERAL

Oficinas: 100 varas al norte del Correo y 50 al Oeste

Teléfono 3270 — Apartado 684

Lugares en donde se vende: Librería Chilena, Librería Novoa en el Paseo de los Estudiantes, Cigarrería Alvarado contiguo al Siglo Nuevo, Botica La Merced, Pulpería El Águila Azul en el Paso de la Vaca.

RINCÓN CIENTÍFICO

LA CIENCIA MEDICA AL DIA...

Por Horacio B. Turnbull G.

(USIS).— AYUDA A LA PARALISIS CEREBRAL.— Los doctores que asistieron a la reciente convención de la Asociación Médica Americana, conocieron la existencia de una nueva droga sintética, llamada Artane, que parece dar alivio a las personas que sufren de parálisis cerebral "Mal de San Vito". El doctor Kendall B. Corbin, de la Clínica Mayo de Rochester, describió la nueva droga no como una cura, sino como un agente confortante para las víctimas del tremendo mal.

Dijo que en pruebas efectuadas en 104 pacientes en la Clínica, el Artane parece aliviar el dolor y reducir los temblores de la parálisis. La droga parece hacer que se aflojen los músculos rígidos.

Se dice que el Artane tiene menos reacciones desagradables que otras drogas antiespasmódicas que se han usado hasta ahora en el tratamiento del mal. Sin embargo, los doctores de la Clínica Mayo, han encontrado que algunas personas no toleran la droga en lo más mínimo, y frecuentemente muestran efectos adversos, como la nublazón de la vista.

Anúnciese en "Mundo Femenino"

ALBERTO H. GARNIER

PUBLICIDAD Y PROMOCION COMERCIAL

(Fundada en 1921)

Avisa a sus estimables clientes y al público en general, que

HA TRASLADADO SUS OFICINAS al local que ocupó la Hon. Cámara de Agricultura, en la Planta Alta del EDIFICIO ESQUINA OPUESTA al TEATRO AMÉRICA

Donde se pone a sus órdenes en relación con sus acostumbrados servicios de

PUBLICIDAD Y PROPAGANDA:
—Discusión de Presupuestos
—Planes Copia, Arte, Medios
—Circulación, etc.
DIRECCION Y REALIZACION DE PROPAGANDA EN:
—Diarios
—Radios
—Revistas
—Teatros
—Carteles y Tableros (Outdoor Ad.)
—Cartas y Circulares (Direct-Mail)
—Distribución de Muestras
—Hojas Sueltas
—Concursos, etc.

CONSULTA Y PROMOCION COMERCIAL
—Estudio de negocios
—Estudio de mercados (Survey)
—Estudio de productos (empaques, presentación, etiquetas, marcas de fábrica, etc.)
—Sistemas de Promoción de Ventas (concursos, sistemas de premios, etc.)
—Retribución y Dirección de Agentes y fuerza de ventas.
—Estudio de Listas de Precios.
—Catálogos
—Márgenes y Distribución Industrial

28 años de experiencia sirviendo a nuestros clientes, con seriedad, discreción y lealtad.—

TELEFONO 2878

APARTADO 823

"ELISA DELMAR"

Novela de Manuel Argüello Mora



General Don José María Cañas

Elisa Delmar no solo era una de las más bellas flores del jardín que riega el torrencioso río Barranca, sino que su angelical bondad y su constante predisposición al sacrificio y a la renuncia del goce propio en cambio del ajeno, hacían de ella una hermosa de caridad en la población de Esparta, donde nació y pasó la mejor parte de su vida.

No podía ser de otro modo la que debió el ser al Bayardo centroamericano, al héroe sin miedo y sin reproches, en una palabra, al general don José María Cañas.

En efecto: tanto la naturaleza como la educación se propusieron a porfía hacer de Cañas uno de los más simpáticos y hermosos tipos de belleza humana; pues así en lo físico como en lo moral, el general Cañas fué un modelo de perfección en su género.

Difícil sería imaginar una figura tan bien delineada y tan brillantemente dotada por la naturaleza, como lo fué la del general Cañas.

De alta y esbelta estatura, de azules y grandes ojos velados por espesas pestañas, con una nariz aguilona y una boca de donde jamás salió una sola frase ofensiva para nadie; Cañas practicó todas las virtudes, menos una: la felicidad conyugal.

Esa sujeción le fué imposible, porque era fogoso guerrero, discípulo de Morazán, amaba a todas las mujeres. A las rubias porque eran dulces y suaves, a las morenas porque eran emprendedoras y activas a las flacas porque no eran obesas, y a las gordas por sus redondeadas y esculturales formas. Cañas pasó su vida amando y siendo ardientemente correspondido. Más de treinta retoños sembrados en los cinco Estados Centroamericanos, debieron

EL JOVEN PROF... (Viene de la Pág. PRIMERA)

Jiménez se reconocían sus valiosísimos méritos, necesario es también que a su talento y preparación se le rinda el homenaje merecido, pues por no hacerlo es por lo que en Costa Rica siempre se malogran los verdaderos valores artísticos, que, obligados por las circunstancias y la incompreensión se ven obligados a emigrar a países en donde si son tomados en cuenta haciendo realidad sus mercedías ilusiones y esperanzas. Por ello es también que el país ha perdido a sus mejores deportistas.

Estamos enterados de buena fe en que el distinguido profesor Herrera Jiménez tiene ofrecida en México una brillantísima posición para el mes de Noviembre, hacia donde saldrá en la mencionada fecha. Ahora preguntamos: no es posible impedir que eso suceda y ofrecerle en su Patria, su propia Patria algo que lo estimule y obligue a preferirla aprovechando así sus conocimientos, su tecnicismo y su grandiosa vocación artística. Si a un extranjero se le ofreció un sueldo de miles de colones, por qué no ofrecérselo también a un costarricense? Acaso por ser extranjero se tienen mayores merecimientos?

la existencia al bizarro soldado que no conoció el miedo, y a quien sólo se pudo hacer el ligero reproche de inconstancia en el amor.

Elisa Delmar fué el fruto de una su inconstancia habitual.

Berta Delmar, chiricana despierta y graciosa, vino a Costa Rica por esas momentáneas constancias en asuntos de familia y no volvió a su país porque se encontró con Cañas en unas fiestas de Esparta y cuando debía volver, el nacimiento de Elisa se lo impidió en parte, y en mucho motivó su larga residencia entre nosotros, la esperanza de ver de vez en cuando al padre de su Elisa.

Lo raro en esa vida de continuas aventuras de amor es, que pocos hombres fueron más cariñosos, más amables y complacientes con su esposa legítima, que lo fué Cañas. Jamás salió de sus labios una palabra

dura para su Lupita, la madre de sus legítimos hijos. Lupita era adorada por su esposo y éste se excusaba y defendía con tal gracia en sus contiendas infidelidades, que no era posible guardarle rencor, pues siempre logró dejar en el ánimo de su Lupita la duda de la existencia de los hechos imputados al marido intachable en lo demás.

La campaña nacional contra Walker duró más de año y medio y todo ese tiempo estuvo Cañas ausente de su hogar.

Todos los generales, oficiales y soldados que hicieron la campaña se alternaban yendo y viniendo a Nicaragua. Cuando el cólera morbus hizo oír al ejército el "sálvese el que pueda" casi todos los expedicionarios volvieron a sus casas con la esperanza de librarse de la terrible peste. El único que permaneció firme en su puesto desde que comenzó la guerra hasta que concluyó, fué Cañas.

En efecto, a la cabeza de un puñado de liberianos sostuvo Cañas el honor nacional, oponiéndose solo, contra Walker y practicando prodigios de táctica y de valor. Uno de esos hechos de armas le valió el nombre de Jenofonte Centro-Americano, dado por el mismo Walker a su incondicional enemigo.

Elisa, pues, no sólo amaba en Cañas al que la dió el ser, sino que su vanidad era dulcemente lisonjeada por ser hija, aunque natural del célebre y simpático guerrero.

Elisa no olvidaba la primera caricia que Cañas le había hecho, cuando la mamá la presentó a su padre. Chica, la dijo, pasando sus manos por los cabellos de la niña, eres tan linda que las gentes te tomarán por hija mía.

(Continuará en el próximo número)

PREGUNTAS Y RESPUESTAS

Elena, San José: Tengo entendido que en casos como el suyo quedan los hijos bajo la custodia de la madre. En todo caso su abogado la aconsejará y cuidará de tales asuntos. Mi consejo respecto a su pregunta es que si le es posible cambio de ambiente, es decir, viaje, si puede fuera del país, si no, siquiera a otra provincia.

Susana, Cartago: No es conveniente que haga esa visita todavía. Mejor es esperar un poco más para tener la seguridad completa de tal nowiazgo. Opino contrariamente a Ud., pues no creo que la relación entre los parientes de los novios, decida el matrimonio. Antes bien, a veces lo echan a perder.

Geranio, Heredia: Clorito Picado nació en 1887, estudió en "La Sorbona" y consagró su vida a la ciencia en general, pero en particular al beneficio de sus conciudadanos. Su nombre es hoy conocido en el mundo entero. Murió en 1944. Los otros detalles probablemente los puede conseguir en la Universidad Nacional o en la biblioteca del Hospital San Juan de Dios.

Amá de Casa, Atenas: La mejor manera de que el pescado hervido no se deshaga y que además de buen sabor tenga una consistencia apetecible, debe ponerse al agua en que se cocina un poquito de vinagre. De este modo también será más blanca la carne.

Minnete, San José: "MUJER" es una revista centroamericana, cuyo primer número salió durante el corriente mes de Agosto. Se venderá en las oficinas de este periódico al precio de un colón el ejemplar. Tiene como principal objeto contribuir a la unión intelectual y espiritual de la mujer centroamericana, por lo que sin duda será la revista preferida de la mujer.

Juanita, Alajuela: Para adelgazar lo más recomendado es la gimnasia. En muchísimas revistas encontrará métodos "científicos" buscados para tal objeto así como en las librerías tratadas de gimnasia. No es conveniente tomar medicinas que no sean recetadas por el médico. Por otra parte, si Ud. pone algo de su parte, suprimiendo golosinas, sin dudar alguna se beneficiará al respecto.

Teresita, Puntarenas: No es cierto que toda mujer que está obligada a ejecutar los quehaceres domésticos ha de tener por regla general unas manos ásperas y manchadas. Puede Ud. librarse de tal atrocidad usando unos guantes viejos si las tareas a ejecutar lo permiten. También teniendo a mano limpiador para usar después de cada tarea, las mantendrá suaves y desperdiciadas. Hay también cremas baratas y muy eficaces, así como lanolina, que le permitirán tener manos suaves y blancas. No use en ese caso esmaltes de colores llamativos, pues el esmalte natural le sentará mejor por notarse menos su caída resquebrajamiento.

Eina, Coronado: Tarasca es una figura monstruosa de sierpe o dragón que en algunas partes se saca en la procesión del Corpus. Se denomina también con esta palabra a la mujer fea, de genio áspero, desenvuelta y mala.

Cecilia, San José: No hay métodos científicos para ello. La mejor manera, la que a algunas ha dado resultado, es la de estudiar el carácter, gusto, aficiones, etc. de la "víctima" y atacarle por ellas, haciéndolos en todo afines; también halagarlas la vanidad, elogiarlas, complacerlas hasta donde sea posible manifestándose al mismo tiempo en todo aspecto como el "Ideal" soñado por quien nos quita el sueño.

Dr. García Carrillo
CORAZON Y VASOS
TRATAMIENTO DE VARICES

100 varas al Sur del Banco de Costa Rica

Dr. HUMBERTO ARAYA ROJAS
ESPECIALISTA EN NIÑOS
HA TRASLADADO SU CONSULTORIO
175 varas al Norte del Banco Nacional de Costa Rica
Horas de Consulta de 10.30 a. m. a 1 p. m.
y de 3 p. m. a 5 p. m.
TELEFONOS: Consultorio: 3575 - Habitación: Rural 79

VENDO NEGOCIO DE ABARROTES
que es la mejor oportunidad para que Ud. haga su capital.
No puedo atenderlo. Está en punto de mayor comercio de la capital.
Ventas diarias garantizadas de \$150.00
Pago local \$100 con luz
Informes al Teléfono 4650

VENDO NEGOCIO DE ABARROTES
que es la mejor oportunidad para que Ud. haga su capital.
No puedo atenderlo. Está en punto de mayor comercio de la capital.
Ventas diarias garantizadas de \$150.00
Pago local \$100 con luz
Informes al Teléfono 4650

SU MOJESTAD LUISA... Viene de la Página PRIMERA...
duda alguna la triunfadora, para haber alcanzado su triunfo sobre un conjunto de señoritas, poseedoras todas de cualidades que las capacitaban para ceñir el cetro de tal reinado.
Y es que la distinguida señorita Echeverría posee además de su delicada belleza femenina, talento que la destaca en su facultad de Ciencias Económicas, de la cual es estudiante, delicados sentimientos y pureza de corazón que hacen de ella una perfecta representante de lo que debe ser la mujer, a la vez que despierta simpatía y conquista admiración.
Bajo su reinado marchará sin duda alguna el alumado todo de la Universidad unido por los más fuertes lazos del compañerismo y la fraternidad, bases imprescindibles para una mejor marcha de las labores universitarias, y edificante ejemplo para los estudiantes del mañana.
La Universidad es el último pedacito para entrar de lleno en la gran perfecta representante de lo que

Suscríbese a "Mundo Femenino"

CHISMES CINEMATOGRAFICOS

Columbia filmará "PETTY GIRL"

Columbia Pictures realiza los preparativos necesarios para llevar a la pantalla una rústica producción, en inglés se conocerá bajo el título de "Petty Girl". Se basa en las famosas pinturas del destacado pintor George Petty, que son conocidas a través del mundo entero. Robert Cummings ha sido designado para el papel central masculino y a su lado aparecerá una de las grandes luminarias de Hollywood. "Petty Girl" se realizará bajo la dirección de Charles Vidor, con S. Sylvan Simon y Nat Perrin a cargo de la producción.

Paulette Goddard en "ANNA LUCASTA"

Paulette Goddard ha terminado de filmar "Anna Lucasta" para Columbia Pictures producción que se basa en la renombrada obra teatral que tanto furor causara en la escena de Broadway durante su prolongada estancia en ese sector teatral.

"Anna Lucasta" es un dinámico drama en que Paulette Goddard luce su gran talento histriónico. Participan también William Bishop, John Ireland, Oscar Homolka y Broderick Crawford. El libreto de "Anna Lucasta" se debe a Phillip Yordan y Arthur Laurents. Dirigió Irving Rapper para el productor Phillip Yordan.

Adele Jergens regresa a los estudios Columbia para importante papel.

Adele Jergens, rubia venus anteriormente bajo contrato con Columbia Pictures, regresa a ese estudio

para presentarse frente a Joan Davis y Andy Devine en la rústica obra "The Traveling Saleswoman". Adele caracterizará a una reina de cabaret que se propone a disputarle el cariño de Andy Devine a Joan Davis. La obra está lista para filmarse bajo la dirección de Chuck Reisner. En su más reciente papel para la Columbia, Adele colaboro con William Holden en "Pasión de Odio".

Barbara Hale de pareja con William Holden

Barbara Hale comparte honores estelares con William Holden en "A Mother for May", película de gran lujo que el productor S. Sylvan Simon prepara para Columbia Pictures.

No hace mucho, Bárbara filmó "And Baby Makes Three", producción en que aparece de coprotagonista con Robert Young. Este rol siguió a su gran triunfo frente a Larry Parks en la segunda película sobre Al Jolson, que lleva título inglés de "A Mother for May" se basa en una historia original de James Edward Grant, y se realizará bajo la dirección de Norman Foster.

Beverly Tylor en el rol central del film "THE PALOMINO".

Columbia Pictures ha designado a Beverly Tylor para el primer papel femenino frente a Jerome Courland en la nueva saga del oeste con título inglés de "The Palomino". El film se realizará en Technicolor bajo la dirección de Ray Nazarro, con Robert Cohn haciéndose bajo contrato con la Metro, donde apareció en "Los Verdes Años", encarnará a una descendiente de una familia hispana de California, que ha dedicado toda su vida a la crianza de caballos de pura sangre.

Diana Lynn en película Columbia

Diana Lynn ha sido contratada por Columbia Pictures para el primer papel femenino frente a John Derek en la película Technicolor, "Swords of Sherwood Forest". No hace mucho, Diana filmó "Bitter Victory" para la empresa Hal Wal-

Poesías Selectas

MUSA FEMENINA

Gallardo cual el numen de los dioses, en el tranvía te me aproximaste, dando múltiples codazos y hasta coces, y mientras te miraba sin cesar de parado, amor eterno me juraste...

De rodillas no había más lugar. Mi boleto pagaste ardentemente y como te quisiera dar los quince, los agarraste olímpico y valiente. Jamás me olvidaré que fuiste un lince porque ahora que me acuerdo, te di veinte.

Al instante quisiste atropellar y sentir de mi mano el suave roce, y entonces, yo te dije: —Hay que esperar; no hace un minuto aun que me conoces...

Pero, al rato, perdiendo la paciencia —las mujeres somos seres muy astutos—, que ya habíen pasado dos minutos...

A la semana justa me invitaste a ir al cine con vos y tu mamá, según dijiste para demostrarme de tu amor la sublime seriedad.

Pero resulta que me enteré un día que la rubia que llamabas tu mamá, era la chica de la librería ¡que se muera si no digo la verdad!

Te di la plata de las tres plateas, y eso me duele una bestialidad, pero me duele más para que veas tu perversa y tñosa crueldad.

¡La otra también pagó las tres entradas! ¡A las dos nos hiciste pagar Pero no es eso lo que más me duele si quieres conocer la cruel verdad...

Lo que me duele dolorosamente, que hasta me duele para respirar, lo que me duele hasta la misma alma, lo que nunca te voy a perdonar, es lo que hiciste sin que yo te viera, es lo que hiciste allí, en la oscuridad ¡... y es jurarle a la rubia en el oído que era yo la que era tu mamá...!

lis Productions. "Swords of Sherwood Forest" será dirigida por Gordon Douglas. Frey Packard se hará cargo de la producción.

El Angel de los Niños

Se incendió en San José de Costa Rica, pereciendo sus dos pilotos; Ricardo Roveda y Giovanni Vittore.—Junio 10 de 1949.

Era una débil, plácida avioneta, que celos daba al cóndor en su vuelo; un rayo de esperanza que del ciclo cristianamente enviara algún profeta.

Iba en ella el Amor, fuente secreta de la Paz, y era el mágico consuelo de niños mutilados, cuyo duelo hizo gemir la lira del poeta.

Los valientes y humanos corazones de Vittore y Roveda, bendiciones sembraban, alentados por Jesús.

Y en alas de su afán los dos cayeron... ¿Cayeron? ¡No! De Gloria se cubrieron: EL ANGEL DE LOS NIÑOS fué su cruz.

José J. Berrutti

Buenos Aires, otoño de 1949.

La Noche en el Jardín

La noche en el jardín, profundo el cielo, y el argentado disco de la luna, jugando con su luz en la laguna y entre las negras ondas de tu pelo.

Una nube eficaz tendió su velo. Y Diana se ocultó tan oportuna, que unimos nuestras bocas después de una delirante ansiedad de bestia en celo.

¿Cuánto el beso duró? Fué la mañana... Pálida se hizo tu mejilla grana y aureoló la fatiga de morado

tus ojos de satánicos ardores... ¡Y te erguiste triunfante entre las flores bella y sabia de amor y de pecado!

FELIPE SASSONE

HA PROBADO UD. el delicioso Café y Cacao "GAMBOA"

Café de altura y clases escogidas para el gusto del cliente

GARANTIZAMOS PUREZA

Teléfono 5259

Calle 10, Av. 3-5

El aumento de salarios vendrá a...

cuánto tiempo en busca de un trabajo que difícilmente encontrarán, entre tanto ven el fantasma de la miseria tomar posesión de su casa y su familia.

Naturalmente que los patronos no pueden proceder en otra forma, dados los enormes compromisos que ahora tienen que afrontar, porque, si fuera que por el reajuste de salarios iban a conseguir rebaja en los impuestos, aforos, etc., bien, pero sus gastos siguen siendo los mismos y sus entradas las mismas, de tal manera que están totalmente imposibilitados para pagar tales salarios. Qué camino les queda? Pues pagar cesantía a unos cuantos empleados y reducir su personal, con lo que tendremos cesantes a muchísimos obreros y empleados del comercio, la industria y la agricultura.

Un estimable industrial de pana dería nos decía que ellos pagarían los salarios pero que le bajarían una onza al pan, haciendo conocer al público el por qué de tal rebaja. Y como éste procederían

Suscríbase a MUNDO FEMENINO

Viene de la Pág. PRIMERA— sin duda alguna y con justa razón muchísimos más.

Como se ve, es de todos modos al pueblo el perjudicado realmente, bien por la carencia de trabajo, bien por la reducción de los alimentos, o por el encarecimiento mismo de los distintos artículos, pues con el aumento de salarios, indiscutible es también el aumento en el costo de vida.

Resulta pues peor el remedio que la enfermedad, viniendo a ser en los actuales momentos el aumento de sueldos un golpe de muerte para la ya decrepita economía nacional.

Por más que al elaborar tal plan se hubiese tenido la mejor de las intenciones, es de humanos equivocarse, y de no revisarlo, se llevaría al país a una situación de miseria insospachada por el sinnúmero de desocupados que tendríamos dentro de poco tiempo en toda la república, desocupados que según cálculos de entendidos en la materia pueden pasar de veinte mil.

No es posible que conociendo el mal no se le ponga remedio, pues como antes dijimos, de humanos es el equivocarse, pero no rectificar un error cuando él daña a la comunidad y a la propia Patria es sólo de inconscientes, que en este caso, sabemos, no los hay.

AVISO

Se ruega a las personas que enviaron trabajos para el Certamen Literario de "Mundo Femenino" con los pseudónimos de "Lamel y Edmundo Halley" enviar sus respectivas identificaciones antes del próximo 1º de Setiembre para que no queden fuera del concurso.

UN VIAJE A TRAVÉS DE LOS EE. UU.

(Continuación). El tres de noviembre había de ser un día de grata y honrosa recordación para el viajero que traza estas crónicas. Temprano recibimos el anuncio de nuestro Embajador expresándonos que el Honorable Chief Justice de los Estados Unidos nos hacía el honor de recibirnos en audiencia particular. Esperábamos pues el honroso suceso anunciado para las dieciséis y media horas de ese día. Así la mañana la teníamos libre para dedicarnos a otras actividades.

Elegimos la visita al Capitolio. Este soberbio palacio fué debido a la iniciativa del gran Presidente Washington, quien ofreció un premio para el mejor diseño de un capitolio. Un aficionado ganó la competencia: Jenkins Hill y fué el 18 de Diciembre de 1793 cuando el dicho Presidente puso en el ala norte, su primera piedra. Duró el trabajo setenta y ocho años, empleándose en el edificio, mármol de Massachusetts y piedra de la Virginia. La hermosa estructura cubre una área de tres acres y medio. La visita se hace en grupos de viajeros que se reúnen para aprovechar las explicaciones técnicas de un guía.

Hay grandes óleos de famosos pintores, en los cuales se restauran las escenas de la historia americana más salientes, desde el descubrimiento de la América con la llegada de Colón, hasta los días más gloriosos de la Unión, las batallas más importantes de Washington, la firma del acta de la independencia, etc. Allí, en el amplio recinto, están las cámaras de los senadores y del Congreso en pleno, sea, donde la más importante república democrática de los tiempos modernos, delibera y fija sus reglas de acción.

Hay grandes óleos de famosos pintores, en los cuales se restauran las escenas de la historia americana más salientes, desde el descubrimiento de la América con la llegada de Colón, hasta los días más gloriosos de la Unión, las batallas más importantes de Washington, la firma del acta de la independencia, etc. Allí, en el amplio recinto, están las cámaras de los senadores y del Congreso en pleno, sea, donde la más importante república democrática de los tiempos modernos, delibera y fija sus reglas de acción.

FERROCARRIL ELÉCTRICO AL PACÍFICO

AVISO:

SE PONE EN CONOCIMIENTO DEL PUBLICO QUE a partir del 1º de Setiembre próximo, LA PARADA REGULAR DE LOS TRENES DE PASAJEROS EN LA SABANA será en el extremo Este (esquina de los Hangares de la TACA), en vez del extremo Oeste.

Esta Variación se hace a solicitud de vecinos, y tomando en cuenta las condiciones del lugar y la proximidad del servicio de camiones de pasajeros hacia el centro de la Ciudad.

DIDIER ROJAS BRENES
Jefe de Transportes

JORGE ZELEDON VENEGAS
Gerente General

25 de Agosto de 1949.

SU MAJESTAD LUISA I . . . Viene de la pág. DOS

sala de la vida. De allí salen constituidos los profesionales, hombres y mujeres, que en fecha no lejana forman la sociedad sobre la cual se sentará el futuro de la Patria. Por eso es en la Universidad donde deben atarse fuertemente los lazos de la más absoluta fraternidad, de la más serena comprensión y de la más humana tolerancia.

Guiados por el espíritu bondadoso de su nueva Reina, modico de compañera, los universitarios durante el reinado de Luisa I de 1949 a 1950 harán realidad todos estos enhechos, para bien de ellos mismos y del buen nombre de la Universidad.

MUNDO FEMENINO, rinde homenaje a la distinguida señorita Echeverría, quien ceñirá la noche del 3 de setiembre la Corona de Reina Universitaria, en un regio baile en tal motivo se efectuará en el Teatro Nacional, a la vez que envía un saludo cariñoso a las demás señoritas representantes de las distintas facultades, y una felicitación cordial al comité organizador de los festejos universitarios, que a pesar de todo resultaron excelentes

LA PRIMERA DOCTORA EN MEDICINA... (Viene de la Pág. PRIMERA)

mujer. La victoria de la doctora Blackwell sobre los prejuicios de su tiempo, condujo a la creación del New York Infirmary. Y con ello la oportunidad que se abría para que la mujer en los Estados Unidos pudiera estudiar medicina sin discriminación a causa de su sexo.

Hoy día, entre 185.000 médicos y cirujanos en Estados Unidos, hay 9.200 mujeres. Pocas son las escuelas que no admitan a toda estudiante femenina que reúna las calificaciones para seguir esta carrera. De hecho, son 68 entre los 71 colegios de medicina acreditados en el país, con cursos de cuatro años, que aceptan mujeres estudiantes. De siete escuelas seis son las que ofrecen cursos de dos años en ciencias médicas básicas a las mujeres.

Existen 392.000 enfermeras en Estados Unidos y casi otras 300.000 están dedicadas a las artes sanitarias aliadas, tales como higiene dental, fisioterapia y terapia ocupacional.

Hay cuatro hospitales en los Estados Unidos y uno en el Canadá, cuyo personal y administración se hallan enteramente en manos de mujeres.

Se recuerda ahora que cuando Miss Blackwell pidió la admisión en el Geneva College, se le dijo que era más fácil para ella encabezar una revolución que tratar de ser médica. Logró ambos extremos. Rechazada de once colegios, los directores del Geneva, admirados de las credenciales de la petente, sometieron a votación del alumnado si se la admitía. La afirmativa fué unánime.

El acto de graduación de la primera mujer doctor, fué todo un acontecimiento. Pero luego vino otra lucha. Los hospitales en Nueva York y en Filadelfia se negaban a admitirla a completar su práctica, ni aun a admitirle pacientes. Hubo de irse a París donde logró admisión en La Maternité. Hecha allí su práctica la completó como interna en el hospital San Bartolomé, de Londres, donde fué amiga de Florence Nightingale, regresó luego a Nueva York donde estableció su dispensario, y en 1853 fundó el New York Infirmary en un edificio de tres pisos y con doce camas.

Cuando amenazaba la Guerra Civil de Secesión, la doctora Blackwell quietamente procedió a entrenar enfermeras para el cuidado de heridos y enfermos, en lo que fué estimulada por el gobierno mismo en 1861. Pero no pararon aquí sus actividades, sino que como se produjo por la guerra escasez de médicos, ella procedió a establecer en 1865 el Colegio de Medicina para Mujeres, adjunto a la Enfermería. Cuando en 1869 regresó la doctora Blackwell a Inglaterra, había ya unas 500 doctoras en los Estados Unidos.

En Inglaterra, en 1870, fué la primera mujer admitida al ejercicio de la medicina y en 1875 fundó allí la primera Escuela de Medicina para mujeres. Escribió numerosas obras sobre educación y medicina para mujeres y falleció en 1913 a la edad de 89 años.

(Cortesía del Departamento de Prensa de la Embajada de EE. UU. —Traducido para MUNDO FEMENINO por E. Artavia).

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

LIC. DON JORGE TRISTAN FERNANDEZ

Hemos tenido el gusto de saludar ya restablecido de su pasado accidente al estimable profesional Lic. don Jorge Tristán Fernández estimable elemento del Foro Nacional.

FOR QUE HAY MAS... Viene de la Página PRIMERA

ser sólo para él. Tampoco es lógico que al llegar se le hagan pocos sus dos oídos para escuchar las quejas de la esposa por las mil diversas tonterías que ocurren en una casa. Cuando él llega, aléjense las quejas de niños y sirvientas, los lamentos por la escasez de dinero, las quejas por los dolores reales o imaginarios, el mal humor por los tantos sinsabores del día. Enséñese a los niños a no pelear, ni hacer demasiado ruido cuando el padre llega, enséñesele a dejarlo comer y leer el periódico en paz, pues este hombre viene tan cansado de su trabajo y tan ansioso de cambiar de ambiente, como el que más, ansioso de silencio, de cariño, de atenciones.

Qué puede hacer si encuentra en vez de esto una casa desordenada y una esposa desaliñada, malhumorada o llena de quejas; unos chiquillos escandalosos, mal educados, que absorban la atención de la madre? Qué puede hacer si al paso le sale una mujer colérica, que le eche en cara sus quehaceres, sus enfermedades, el poco dinero, acaso hasta simples suspicacias? Pues sencillamente salir a escape a un sitio que le brinde distracción, paz y cariño. Y tengan en cuenta señoras esposas que siempre hay damas complacientes dispuestas a hacérselas pasar buenos ratos a sus maridos, damas que lo dejan todo por ellos, que los acarician, que les dicen dulces palabritas y les halagan la vanidad. Es posible pues que ellos no sucumban? No. Sucumben, caen en los brazos o, como a Uds. los empujan, o bien buscan refugio en el licor, en el juego, gastando de esta manera más rápida e improductiva-

Nuestro sincero homenaje al Señor Embajador de los Estados Unidos en nuestro país, Mr. Joseph Flack y a su muy distinguida esposa Mrs. Aloisa Flack



Mr. FLACK



Mrs. FLACK

Honramos nuestra página social con las fotografías de los distinguidos esposos Mr. Joseph Flack, nuevo Embajador de los Estados Unidos en nuestro país y su dignísima esposa la encantadora dama Mrs. Aloisa Flack.

El señor Embajador Mr. Flack tiene una brillantísima carrera diplomática, que lo acredita ampliamente, así como su señora esposa es digna representante de la cultura, simpática y dinamismo de la mujer norteamericana.

Por consiguiente, si las mujeres cambiaran de proceder, si tuvieran más tacto para "manejar" a los maridos y sus hogares, no serían tantos los "malos", que, a mi modo de ver, no son en realidad malos maridos sino hombres mal comprendidos y peor atendidos por quienes están en la obligación de

hacerlo: las esposas.

Este periódico que tiene un cariño profundo y una sincera admiración por el grandioso país norteamericano, se enorgullece de presentar a sus lectores las fotografías de los dignos Embajadores, a la vez que muy respetuosamente les hace llegar a ellos su saludo cordial.

Por eso, siempre que oigo decir que un marido es malo, me digo inmediatamente si la esposa no será peor.

SRA. BABY CASTRO MONTERO

El lunes próximo celebra la grata fecha de su cumpleaños la gentil señora doña Baby Castro Montero, a quien nos complacemos en adelantar un cariñoso saludo, deseándole toda clase de venturas en unión de los suyos.

U. ERNESTO ORTIZ ODO

Ayer celebró su natalicio este estimado amigo nuestro, jefe de un distinguido hogar josefino y caballero mercedero de gran simpatía y aprecio. Para él, nuestro saludo atento y cordial y nuestros sinceros votos.

D^a ELENA SUAREZ DE ROJAS

Del Pensionado Echandi en el Hospital San Juan de Dios fué trasladada a su casa de habitación la distinguida matrona doña Elena Suárez de Rojas, madre del estimado caballero y periodista don Francisco Rojas Suárez. La estimable paciente permaneció por varias semanas en dicha institución bajo los cuidados del eminente facultativo Dr. Romero, estando ya en vías de total restablecimiento, de lo que nos alegramos profundamente.

DON RAFAEL ANGEL HERNANDEZ

Ayer salió hacia Washington en donde ingresará a una de las más importantes universidades para ampliar sus conocimientos y especializarse en materias de Seguro Social el estimable caballero don Rafael Angel Hernández, a quien deseamos un feliz viaje y un éxito rotundo en sus estudios.

HOGAR OY

GALERÍA ELEGANTE



Señora Doña. MARY PICADO DE CERSOSIMO

Viene a nuestra página social a poner una nota de distinción y señoría la fotografía de la distinguida señora doña Mary Picado de Cersosimo, dama que disfruta del aprecio general de sus numerosas amistades por los indiscutibles méritos y encantos que adornan su persona y por la exquisitez de su espíritu. Es ella una admiradora de las bellas letras las cuales cultiva con verdadero sentimiento artístico.

MUNDO FEMENINO le rinde el homenaje de su admiración.

JARDINERÍA RETANA

250 varas al Oeste del Teatro Líbano

Teléfono 3959

ALFREDO RETANA J.

ESTAMPAS DE UNA DEMOCRACIA

Los Estados Unidos de Norteamérica realizan una divulgación cultural verdaderamente digna de encomio, divulgación que llega tanto a las redacciones de los periódicos, como a las aulas escolares y universitarias, a los hospitales y laboratorios.

De esta manera son conocidos ampliamente todos los avances científicos, artísticos y culturales en sus distintas formas.

Ahora han editado un magnífico libro, edición que honra a la tipografía norteamericana, libro que encanta por la nitidez de su tipo, por la calidad del papel empleado, por la cantidad de magníficos grabados, por su excelente pasta y, sobre todo, por la belleza y utilidad de sus distintos capítulos, que en forma concisa y precisa nos dan a conocer todas las

maravillas de este gran país, tanto en el aspecto social, político y económico, como en el industrial y agrícola, sin omitir el histórico y cultural.

Es libro que engalana cualquier biblioteca y que deben conocer todos los estudiantes de grados superiores o simplemente escolares, pues en sus diez condensados capítulos está la mejor lección de orden, trabajo, disciplina, fraternidad y amor patrio de este pueblo grandioso, uno de los que marchan a la cabeza del mundo entero y uno de los más merecedores de admiración y respeto. Nuestra gratitud a la Embajada Americana por tal envío.

OBSEQUIAN VALIOSOS LIBROS A LA BIBLIOTECA DEL CONGRESO DE LOS ESTADOS UNIDOS

(USIS).— WASHINGTON.— La delegación del Instituto Nacional del Libro Español, de Barcelona, España, ha obsequiado a la librería del Congreso una colección completa de la "Revista Gráfica", de los años 1900 a 1928, una de las importantes de España en el ramo de Artes Gráficas. La revista fué publicada por el Instituto Catalán de las Artes del Libro, de Barcelona, establecido en el año 1898.

En la "Revista Gráfica" aparecen numerosas notas sobre la historia de la imprenta en España, artículos sobre los problemas y el aprendizaje de la tipografía práctica, especímenes de impresiones artísticas y otros aspectos.

Otro obsequio que ha recibido la biblioteca del Congreso ha sido el primer libro impreso en las Islas Filipinas por sacerdotes dominicanos, en español y tagalo, el año 1493, titulado "Doctrina Cristiana". El obsequio es del señor Lessing J. Reinsel, de Jenkintown, Pensilvania, quien lo encontró en París el 1946. La impresión se vé evidentemente que fué mediante xilografía, el sistema chino de letras esculpidas en trozos de madera siglos antes de que existiera la imprenta en Europa. Los datos referentes a la identidad de este histórico libro aparecen en los archivos de Indias, en Sevilla. El Gobierno de la República de Filipinas hizo reproducir recientemente la portada de este libro en estampillas postales de 4 y 6 centavos, destinadas a recaudar fondos con el objeto de reconstruir y re-habilitar las librerías públicas de Manila, que fueron devastadas durante la guerra.

BAJO LOS AUSPICIOS DEL

MINISTERIO DE EDUCACIÓN PÚBLICA

y con ocasión de conmemorarse el próximo 11 de Setiembre el 61º aniversario de la muerte de DOMINGO F. SARMIENTO, la EMBAJADA DE LA REPUBLICA ARGENTINA EN COSTA RICA abre los siguientes CONCURSOS:

PARA ALUMNOS DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL:
TEMA LIBRE: Como máximo 1500 palabras escritas a máquina y a doble espacio.— PREMIO: ₡ 250.00

PARA ALUMNOS DE COLEGIOS SECUNDARIOS:
TEMA LIBRE: Como máximo 1000 palabras escritas a máquina y a doble espacio.— PREMIO: ₡ 150.00.

PARA ALUMNOS DE ESCUELAS PRIMARIAS:
TEMA LIBRE: Como máximo 500 palabras.—PREMIO: ₡ 150.00.

PARA LOS ALUMNOS DE LA ESCUELA "DOMINGO F. SARMIENTO" DE DULCE NOMBRE DE CARTAGO
TEMA LIBRE: DOS PREMIOS DE ₡ 100.00 cada uno.

- Los alumnos de los colegios secundarios y escuelas primarias entregarán sus trabajos a los Directores de sus respectivos planteles, quienes harán una selección.
- Los trabajos seleccionados y los de los demás concursantes se remitirán a la BIBLIOTECA NACIONAL, poniendo en el sobre la siguiente leyenda: "Concurso Domingo F. Sarmiento". Deberán venir con seudónimo, y, en sobre aparte, el nombre del autor.
- El plazo para recibir dichos trabajos se cerrará el lunes 5 de setiembre próximo, a las cinco de la tarde.



EL BAILE VERBENA ESPAÑOLA

se efectuará en el COUNTRY CLUB el sábado

3 DE SETIEMBRE

A LAS 9 P. M.

El primer premio para el mejor trabajo típico será un setro pintado por uno de los artistas nacionales.

SOCIEDAD

MEDALLÓN



Señora OFELIA ODIÓ

Distinguida dama de nuestro mundo social que une a su serena belleza y gracia gentil, un alma delicada y un espíritu ansioso de superación. Es ella estudiante universitaria distinguida y una de

las señoritas que con grandes méritos prestigan a la mujer costarricense. Para ella, el saludo afectuoso de MUNDO FEMENINO.

BEVEREND FRAY AGUSTIN LOSADA

Hasta la ciudad de Guatemala, en donde ahora reside, hacemos llegar un cariñoso saludo al muy querido y recordado Fray Agustín Losada con motivo de celebrar mañana su onomástico.

D^{ña} ROSITA STEINVORTH DE MORA

Nuestro afectuoso saludo anticipamos a la gentil dama doña Rosita Steinvorth de Mora quien celebra el día de su santa el martes 30 del corriente mes.

Ninguna mujer es bella y atractiva, si no tiene un cutis radiante por su limpidez y suavidad

La delicada piel femenina, por su misma delicadeza es enormemente susceptible al viento, la lluvia, el sol y el mismo aire. De allí es que con frecuencia vemos rostros de mujer que podrían ser lindos si no estuviesen afeados por manchas, pecas, resecamientos, paños, barros y otras tantas afecciones propias de la piel y destructoras de la belleza femenina.

¿Cómo combatir, pues, y vencer a estos crueles enemigos de la mujer? Muy sencillo. Un tratamiento cotidiano y casero a la vez que eficaz y económico lo tiene a su alcance toda mujer que use ARGENTODERMA, la crema vitamínada, exquisitamente perfumada y con textura de pomada, que destruye radicalmente las pecas y las manchas de la cara y piel en general, al mismo tiempo

que suaviza, aterciopela y embellece el cutis, prestándole el encanto juvenil y deliciosamente fresco indispensable para la belleza femenina.

ARGENTODERMA, ha venido a suplir con gran eficacia a las cremas extranjeras hoy de tan alto costo, y es por eso que cuantas damas y damitas la usan se felicitan por el descubrimiento, pues han visto cómo esta maravillosa crema pone el cutis suave, cual pétalo de flor y con una limpidez marmórea.

ARGENTODERMA es, pues, el más valioso auxiliar de la belleza femenina, así como también su más celoso guardián, pues dama que la usa, es dama que no vuelve a ver su cutis amenazado por los barros, las manchas, las pecas o las asperezas propias de él, antes bien éste luce

NUESTRO ATENTO Y CORDIAL SALUDO

Con motivo de festejar durante los próximos días 28, 30 y 31 del corriente mes a San Agustín, Santa Rosa de Lima y San Ramón Nato, este periódico anticipa un cordial y atento saludo a todos sus amigos, suscritores, colaboradores y agentes que lleven tales nombres, deseándoles a todos dicha y prosperidad en unión de sus muy estimables familiares.

DON AGUSTIN SALAS

Muy grato es para nosotras saludar cordialmente al estimado amigo y colaborador de este periódico don Agustín Salas por la feliz ocasión de festejar su santo Patrono.

Hasta la hermosa Perla de las Antillas, Cuba, lugar de su residencia, hacemos llegar nuestra efusiva felicitación al distinguido amigo y colaborador de este periódico, caballero don Ramón T. Llano, quien festejará su Santo el próximo miércoles 31 de Agosto.

D^{ña} ROSITA BOGARIN DE VARGAS

La joven y estimable dama doña Rosita Bogarin de Vargas, esposa del caballero don Alvaro Vargas, residentes en Cartago, celebrarán el martes próximo su onomástico, por lo que muy cariñosamente le adelantamos un cariñoso saludo, deseándole mucha felicidad en unión de su esposo.

NOTICIERA FEMENINO BRITÁNICO

Dirigido por: Victoria Chapelle.

Colaboraciones de: Jane Dorset, Kathleen Courlander, Dorothy John, Rose Rolland y Elizabeth Richmond.

LA REINA MARY COMPLETA UN REGALO DE BODA DE LA CIUDAD DE YORK.

Al casarse la Princesa Isabel, el pueblo de la ciudad de York eligió como regalo de boda un juego de seis grandes platos de plata y tres platillos de postre, del mismo diseño, hecho en París, entre 1810 y 1815, para otra Princesa Isabel, la hija de Jorge III. Se advirtió, sin embargo,

que faltaba uno de los tres platos de postre, lo que despertó un gran interés en el mundo de los coleccionistas de antigüedades.

Un famoso comerciante de objetos antiguos, que vendió el juego al Ayuntamiento de York, ha referido recientemente la forma en que apareció el plato perdido. Un día en el Palacio de Buckingham, poco antes de la boda de la Princesa Isabel, la Reina Mary estaba examinando

GARAGE GOLFITO

Frente al Teatro Adela

A SUS ORDENES CON UNIDADES NUEVAS

Teléfono 5414

Chóferes competentes

La soledad no es buena para nadie

Por Sonia Ellis

La soledad es una de las pruebas más amargas a que se somete gran parte de las personas solitarias que carecen de familia o de un ser que se preocupe por ellos. Los hombres y mujeres están expuestos a sufrir un sinnúmero de adversidades, decepciones y sufrimientos tanto físicos como morales; pero, casi todos los quebrantos se mitigan con el tiempo; mientras que la "enfermedad" de la soledad es incurable, haciendo mela en el espíritu de los hombres de más fuerte voluntad.

Todos necesitamos de la compañía de otro ser a nuestro lado. Alguien a quien confesar nuestras penas o alegrías, alguien en quien podamos depender y en quien estemos seguros encontrar comprensión y ayuda, en los momentos de dura prueba o en los momentos de efervescencia, suave, aterciopelado y deliciosamente juvenil.

No dejen, pues, amables lectoras nuestras de tener siempre en su tocador la aliada de la belleza. ARGENTODERMA.

Pídala a los Laboratorios MIRAN VICTORIA en San José de Costa Rica, a los teléfonos 4875 y 4294, o solicítela al apartado 381.

mera dicha, que nos depara el destino...

Cuando se vive una existencia de ermitaño, enclaustrado en el castillo de la soledad que nos hemos impuesto por alguna ligera contrariedad o decepción, llegamos a perder el interés en las cosas que nos rodean y se observa a los demás con indiferencia casi rayana en desprecio. Aún los genios y los individuos más excéntricos anhelan la compañía de alguien que vele y se interese por ellos. Y, aún las fieras y los salvajes de las selvas y el desierto buscan la compañía en manadas o en tribus para no vivir en la soledad de la nada...

La soledad causa ceguera en el espíritu, oscureciendo la mente y embotándola y convirtiéndola a los "solitarios" en seres extraños y aibulicos a los que no les preocupa el dolor ajeno... ni los graves acontecimientos del mundo exterior.

Las personas románticas y sentimentales, los enfermos que padecen de un mal incurable y los que sufren de depresión mental son los adeptos a la soledad. Es verdad que hay momentos de intensa tragedia en la vida de cada hombre o mujer; momentos en los que sólo se desea meditar y estar alejados de la existencia exterior; pero pasado el dolor que nos atormenta deseamos vehementemente participar en la lucha diaria de la vida y tener a nuestro lado un ser querido con quien cambiar ideas y compartir lo bueno o malo que nos trae el destino...

La mejor cura para la soledad se encuentra en usted mismo, se encuentra en el rostro de cada persona que trata; en el interés que toma en las múltiples actividades humanas que se desarrollan a su alrededor, en el bullicio del tránsito, en la función del teatro, de la ópera, en la proyección cinematográfica y en los innumerables espectáculos de diversión que ofrece esta inmensa metrópoli; que por ser precisamente tan gigantesca produce frío en el alma y deseos de estar a solas... Pero recuerden amigos lectores, que la soledad no es beneficiosa para nadie y mucho menos cuando nos retraemos de la vida para encerrarnos como un ermitaño neurótico en el castillo de nuestra TERRIBLE SOLEDAD...

LINOLEOS

PABCO

Para embellecer su hogar!

Ahora en nuevos y modernos diseños

Almacén Kolberg Distribuidor Exclusivo



PABCO Símbolo de calidad desde 1884

el regalo del Ayuntamiento de York y observó que, hacía algún tiempo, había comprado un plato similar, del mismo tamaño y diseño. Se trajo el plato en cuestión y, con gran alegría de la Reina y de la Princesa, se vio que era el que todo el mundo consideraba extraviado. En realidad, si la Reina Mary no fuese tan competente en materia de antigüedades artísticas, es seguro que aquel juego de platos no hubiera sido nunca completado.

UNA NUEVA INDUSTRIA BRITANICA DE EXPORTACIONES

Mrs. May Briant de Bedford, que pretende ser la única mujer del mundo que conoce el secreto de inducir a las hormigas a vivir y trabajar a la vista del público, entre dos paneles de cristal, y que acaba de cumplir los 63 años de edad, está enviando a los países de ultramar sus "palacios de hormigas", en busca de divisas extranjeras para Inglaterra. Hace 45 años, su marido, profesor de entomología, después de pacientes investigaciones, produjo un terreno donde trabajaba activamente

la hormiga de la raza llamada "Amber Meadow". Al morir su marido en 1919, Mrs. Briant comenzó a vender sus palacios de hormigas, para poder educar a sus hijos.

Mrs. Briant coloca en un marco de madera dos láminas de cristal de 20 centímetros de longitud por 20 centímetros de anchura, con una separación de 30 milímetros, y sitúa en este espacio una hormiga reina y unas 200 hormigas trabajadoras, con cierta tierra secretamente elaborada. En este ambiente las hormigas desarrollan su vida habitual, bajo su tradicional régimen autocrático. La hormiga reina es cuidada por un grupo de guardianes. Sus huevos se convierten en larvas, de donde surgen finalmente las hormigas, que se entregan ardentemente al trabajo hasta morir.

Hasta que un amigo suyo vendió en Norteamérica un "palacio de hormigas", Mrs. Briant no había pensado en buscar un mercado en ultramar. Tardó algún tiempo en decidirse, pero ahora este negocio le trae un trazo de convertirse en la última industria británica de exportaciones.



Para los Tenedores de Pólizas de Ahorro y Capitalización!!

Las siguientes pólizas fueron favorecidas con ₡ 1.000,00 c/u. en el sorteo del 25 de agosto de 1949:

Serie	Póliza No.
A-1	0965
A-2	0850
A-3	0619
A-4	1332
A-5	1340
A-6	0258
A-7	0202
A-8	1144
A-9	0726
A-10	0587

Las personas favorecidas pueden pasar a nuestras oficinas a efectuar los cobros respectivos.

Si usted todavía no tiene el privilegio de poseer una de estas pólizas, escriba a

INSTITUTO NACIONAL DE SEGUROS

Señora, Señorita, Caballero:

a partir del 18 de Agosto, busque Ud. en la Redacción de Mundo Femenino, la Revista

"MUJER"

Su Revista. Sí Señora, la suya Señorita... La Revista de la Mujer Centroamericana... No deje de verla... Búsquela hoy mismo...

Se le venderá al precio incalificable de ₡ 1.00

LA DECORACION DE... (Viene de la Pág. PRIMERA)

Como una variación en sus actividades, comenzó a decorar objetos caseros como pasatiempo. De ahí nació la idea de convertirlo en industria productiva como lo es ahora. En realidad, el inicio fué el decorado de canastas y rústicos baldes por papeles, usados en las oficinas, los que vendía tan rápidamente como los pintaba. Entonces, ella compraba los materiales, decoraba, empacaba, vendía, toma órdenes, etc. La expansión de

estas a otros objetos y en cantidad, como útiles de cocina, vajilla, etc., la indujo a establecer lo que hoy es un negocio próspero y de grandes perspectivas que puede ser emulado en todas partes por mujeres con aspiraciones de independencia en sus iniciativas.

(Cortesía del Dep. de Prensa de la Embajada de EE.UU. — Traducción de E. ARTAVIA para "MUNDO FEMENINO").



Fran Burn joven artista de los Estados Unidos ha venido a desarrollar un negocio que le produce 500,000 dólares anuales lo que en un principio fué para ella un pasatiempo: la decoración de artículos caseros.

Foto AUBERT
SIEMPRE A SUS ORDENES
Frente a la Iglesia del Carmen
TELEFONO 5478

YA SALIÓ

La nueva edición de la

Gramática Castellana GAGINI!

De venta en todas las librerías

Editorial ATENEA

HAGA RICA SU MESA

CALDO

El caldo, base de todos los cocidos y jugos, debe hacerse siempre con carne fresca y sana. Los trozos preferibles son: el cuarto trasero, las costillas, el medio de la pierna y el lomo. Se cuece en suficiente cantidad de agua un trozo de carne fresca y despojos de aves, si es posible; se sazona con sal, zanahorias, nabos, ajos; se pone a fuego lento, y así se deja hasta que esté todo bien cocido. Siempre que se necesite el caldo se cuele.

PURE DE GARBANZOS

Se cuece con caldo de carne un kilo de garbanzos (que se habrán puesto a remojar la víspera con un poco de sal) y se añade una cebolla, tocino, zanahorias y un manojito de hierbas (tomillo, orégano, perejil). Se procurará que su hervor sea poco a poco, y cuando estén cocidos se les quita la cebolla, zanahoria y tocino y se pasa todo al tamiz o cedazo, estrujándolo bien y desengrasándolo. Luego se sirve con huevos

duros en rodajitas, zanahoria, tiritas de vainicas.

COSTILLA DE TERNERA CON HIERBAS FINAS

Se ponen en una cazuela con manteca, sal y especias; háganse saltar en la manteca cinco minutos; se tendrán prevenidas y bien picadas las hierbas finas (culantro, perejil, tomillo, apio), y se echa la mitad encima de las costillas; se vuelven al otro lado y se echa la otra mitad, y cuando están asaditas se condimentan con jugo de limón.

COLIFLOR A LA MAYONESA

Escurrída la flor cocida, se adereza estando aún caliente sobre el plato y se rocía uniformemente en todas sus partes con salsa de mayonesa. Debe procurarse aderezar artísticamente las coliflores sobre el plato colocándolas unas al lado de las otras, la cabeza a lo alto, de manera que parezca no formar más que una sola y gruesa flor.

DOCTORA MARIA TERESA QUESADA

ELECTROTERAPIA — DIETETICA

Teléfono 4405

Oficina 100 varas al Norte del Hotel Europa

DIRIGENTES FEMENISTAS (Viene de la página PRIMERA)

ciudadana, así como las técnicas que utilizan las organizaciones femeninas más representativas de este país.

Los cinco representantes son la señora Aurelia Rocha Lozano, de Monterrey, México, fundadora del Club Femenino de México; la señora Ana Berta Romero de Campos, de ciudad de México, Secretaria General de la Alianza Femenina Nacional de México; la señora Carmen Gordea de Ricossa, de Ciudad de México, miembro del Comité Ejecutivo de la Alianza de Organizaciones Femeninas de México; señora María Luisa Moniz de Arago, de Río de Janeiro, Brasil, directora del Departamento de Servicio Social de la Fundación Leao XIII; y señora Lucía Armand Ugon de Gardiol, miembro del Concejo Municipal de Colonia, Uruguay.

Llegan Representantes a México

Cuatro de los cinco representantes llegaron a Washington en los primeros días de abril para dar comienzo a la gira, descrita por Frieda S. Miller, directora del Buró Femenino del Departamento de Trabajo de EE. UU. como "dedicada a estimular un mejor entendimiento a través de los canales de las organizaciones femeninas". La última, la señora Ricossa, se unió a las anteriores a fines del mes.

El Buró Femenino y el Departamento de Estado se han unido para prohorjar esta visita, con la cooperación de las principales organizaciones de mujeres de los Estados Unidos. Estas organizaciones son la Asociación Americana de Mujeres Universitarias, la Federación General de Clubes Femeninos, la Liga Nacional de Sufragistas, el Consejo Nacional de Mujeres Católicas, el Consejo Nacional de Mujeres Hebreas, la Junta Nacional de la Asociación Cristiana de Femenil de los Estados Unidos, la Federación Nacional de Clubes de Mujeres de Negocios y Profesionalistas, El Consejo El Consejo Nacional de Mujeres Negras y la Liga Nacional de Sindicatos Femeninos.

Durante la primera semana de estadía en Washington las visitantes participaron en un curso de orientación en las oficinas centrales del Buró Femenino del Departamento de Trabajo. Los temas objeto de investigación en ese curso comprendieron "El Status legal y económico de la mujer en los Estados Unidos", "Condiciones de trabajo y legislación obrera de la mujer", "Oportunidades para la mujer en el campo de la educación" y "Organizaciones femeninas en los Estados Unidos".

De acuerdo con esa orientación, las dirigentes feministas están viajando por diversas secciones del país como huéspedes de las organizaciones femeninas que cooperan en el programa. Además, proyectan pasar alrededor de un mes con filiales escogidas, locales o estatales, de una o más organizaciones nacionales.

Visitante a Clubes Femeninos

Otros aspectos de la gira incluyen la asistencia de las visitantes a la convención nacional de la Federación General de Clubes Femeninos, en Hollywood, Florida; un viaje por ferrocarril a San Luis, Missouri, durante la "semana sindicalista" organizada por la Liga de Sindicatos Femeninos de esa ciudad; el estudio del programa de la Asociación Cristiana de Femenil de Ohio; estudio de las obras de la Liga de Sufragistas de Ohio e Illinois, incluyendo su participación de las unidades de salud y visitas a las dos Cámaras Legislativas del Estado; observación del trabajo de las filiales locales de la Asociación Americana de Mujeres Universitarias en Pensilvania y Connecticut; el estudio de un proyecto de bienestar social en Chicago, propugnado por el Consejo Nacional de Mujeres Católicas y un estudio de los trabajos públicos y voluntarios que se efectúan en Nueva Jersey para los ciegos de ese Estado.

En cada una de estas ciudades las visitantes se alojarán en los hogares miembros de las organizaciones invitantes y participarán en las actividades de los clubes femeninos de la localidad.

Las cinco visitantes tienen una historia distinguida como dirigentes de las actividades femeninas en sus respectivas comunidades.

La señora Rocha Lozano es una de las damas más prominentes en la actividad social de Monterrey, destacada como una avanzada organizadora y dirigente. Organizó y es presidente de la Federación de Clubes Femeninos de Nuevo León. Fundó el club femenino que realiza obras sociales, en especial para los ciegos. También tiene actividad en otros proyectos de obras de bien social en las organizaciones femeninas de Monterrey.

Señora Feminista de México

La señora Ricossa es activo miembro de numerosas organizaciones femeninas de la Ciudad de México. Integra el comité ejecutivo de la Alianza de Organizaciones Femeninas. Es también miembro de la Junta de Directores de la Asociación Cristiana Femenil, Graduada en la Universidad de México, se interesa especialmente en estimular a las mujeres universitarias para que tomen un rol dirigente más importante en la vida civil y en el aumento de las oportunidades de educación para las mujeres, jóvenes y adultas.

La Señora Campos, es maestra de profesión, directora de una escuela primaria y presidente de la Comisión Técnica Femenina de México. Es secretaria de Acción Femenina de Organizaciones Populares del Distrito Federal.

La señorita Moniz de Arago, es una activa obrera social en organizaciones voluntarias de bienestar, así como en agencias profesionales de servicio social de Río de Janeiro. Ha sido directora del Departamento de Servicio Social de "Fundación Leao XIII", organización católica de servicio social, desde 1946. Durante los últimos seis años ha dirigido la división de Administración de la SEMAL, que es el servicio nacional de aprendizaje industrial del Gobierno brasileño.

La Señora Gardiol es farmacéutica y maestra, con una experiencia impresionante de más de 25 años de servicio en importantes actividades civiles y de bienestar social en Uruguay. Ha sido la única mujer miembro del Concejo Municipal de Colonia, que fué por primera vez elegida en 1942 y se la reeligió en 1946.

EXPERIENCIA

1912

ADQUIRIDA EN 37 AÑOS

NOS HA ENSEÑADO:

- Lo consciente
- Lo exigente

QUE EL FUMADOR ES

- Del precio que paga
- De la calidad que le agrada

NUESTROS METODOS DE MANUFACTURA, Y NUESTRA MODERNA MAQUINARIA LLENAN PLENAMENTE ESTAS NECESIDADES CON MIRAS, DIA CON DIA, A LA SUPERACION.—

1949

REPUBLIC TOBACCO Co.

SALÓN BROADWAY

En la esquina del Teatro Palace, Diagonal al Parque Central

Es el lugar caballero, señora o señorita, en donde Ud. puede asistir en la confianza plena de encontrar distinción, buen trato y magnífico servicio

En el corazón de la capital, el sitio más elegante, mejor servido y económico.

Servicio de Café - Sandwiches - Helados

Visítenos y quedará ampliamente satisfecho

Personalmente atendido por su propietario Juan Solís S.

TELÉFONO 3016

CATALINA DE...

(Viene de la Pág. PRIMERA)

cella Catalina no era hermosa porque no estaba bautizada.

Despertó la niña de su sueño, y con su clarísimo entendimiento comprendió toda la verdad, preparándose de inmediato para recibir el Bautismo, el cual recibió a poco, teniendo entonces la dicha de un segundo sueño en el cual se le apareció entonces Jesucristo que la desposó delante de su Madre la Virgen María y de muchísimos ángeles.

De este momento, acrecentáronse de manera maravillosa las soberanas dotes de su alma y cuerpo que embellecían a esta criatura extraordinaria, pero nada de esto igualaba el ardoroso amor que había prendido en su pecho hacia Jesús ni el celo que ponía en que todos le amasen y conociesen.

Maximino II, veía el Imperio de Constantino hacia el año 307. Era un príncipe cruel, de instintos vulgares y sanguinarios, pagador de adorador de dioses falsos, el cual hizo publicar un edicto que obligaba a sus súbditos a presentarse ante su Palacio para rendir tributo y sacrificio a los dioses, y amenazando también con la muerte a aquél de sus súbditos que no lo hiciera.

Durante días y días la ciudad nadó en un mar de sangre de los tantos toros y ovejas sacrificados a los ídolos. Indignada Catalina y temerosa a la vez por el otro mar de sangre que vendría luego de las innumerables víctimas del cristianismo, decidió presentarse ella misma ante el cruel Emperador a echarle en cara su error y su pecado. Así lo hizo, haciéndole ver su ceguera a la vez que irresponsabilidad al llevar tras de su error a aquel pueblo ignorante a quien él como cabeza estaba obligado a desengañar y poner en buen camino como era el conocer el verdadero Dios.

Turbóse todo el Emperador, no pudiendo contestar a la elocuencia de la doncella, haciendo entonces venir a cincuenta de los más grandes sabios para que discutiesen con ella de las Grandes Verdades. Llegó el gran día y entonces sacando a Catalina de su prisión, la hicieron presentar ante los sabios que la instaron a hablar después de haberlo hecho ellos largo rato sobre los sofismas e ignominias del paganismo.

Hízolo la Santa dejando asombrados y convencidos a aquellos sabios o que por tal se tenían, confesando al instante su error y abjurando ante el Emperador de su paganismo. Mandó éste entonces a encender una hoguera e hizo echar en ella a los cincuenta sabios que murieron resplandecientes de felicidad al dar su alma por Jesucristo.

Cuando los fieles amigos de las víctimas quisieron retirar las reliquias de los mártires, se pudo ver que sus cuerpos estaban intactos habiendo sido respetados por el fuego, milagro que abrió los ojos de muchos paganos.

Entretanto Maximino, se había enamorado de la belleza de Catalina y cegado por su baja pasión también, quiso arrebatarla al cristianis-

ANAYANSI...

Viene de la Pág. PRIMERA

bernador del Darién, con base de intrigas y más intrigas, encerró en una mazmorra al descubridor. Otra de las injusticias sufridas por Vasco Núñez fue su famosa Residencia. Bueno es explicar, aunque en forma somera de qué se trataban las Residencias. Eran éstas informaciones seguidas por el nuevo Gobernador al saliente para comprobar si había cumplido lo estipulado en las Reales Capitulaciones. Además era objetivo el frenar los desmanes que se cometieron con los indígenas. Pero, en el caso de Balboa, la Residencia sirvió al igual que en muchos casos para cometer injusticias.

Da Isabel de Bobadilla, esposa de Pedrarias y el Obispo fray Juan de Quevedo lograron liberarle y cortar el matrimonio del Descubridor con Da. María Peñalosa, la hija mayor de Dávila.

"Sin duda, en este desposorio se lo mediaron de parte de Pedrarias, el interés y la conveniencia. De parte de Balboa también; pero él lo había aceptado de buena fe y estaba dispuesto a cumplirlo como cosa secundaria en su vida, puestos los ojos en la empresa trascendental y gloriosa para que se consideraba, destinado. Para él significaba el término de un largo duelo, en el que él llevaba la peor parte, y la oportunidad de entrar al fin en posesión de todos los honores y privilegios que le confería su nombramiento de Adelantado, el mayor de todos éstos el de poder explorar las costas y las aguas del vasto océano que había descubierto".

"Pero significaba también —añade el autor del Tesoro del Dabaibe— una gran ingratitud con la pobre Anayansi. Hasta ese momento habían vivido ambos en la mejor armonía y se querían, al parecer, como verdaderos esposos. No habían tenido hijos, pero representaba ella para él una compañera fiel, una consejera desinteresada, un suave apoyo y consuelo en los momentos más aflictivos de su vida. ¿Cómo era posible, pues que el héroe jugara ahora así, sin consultarla, sin que pesara siquiera en la balanza de sus intereses la felicidad, su vida misma?"

Días después, viendo el tirano su intindad, aureas, simplicas y ruegos mandó a hacer una máquina de cuatro ruedas sembradas de clavos y puñales agudas unidas entre sí, de tal manera encajadas y trabadas, que puesta la víctima en una de ellas, y moviéndose las otras fuese despedada por aquellos espantosos instrumentos.

Ataron a la valerosa Catalina a la rueda, comenzando los sayones a moverla, pero de súbito una mano misteriosa la desata rompiendo las ligaduras y confundiendo los movimientos de la máquina, ésta mata a muchos de los gentiles que habían acudido a solazarse con el triste espectáculo, haciendo clamar a los que quedaron libres: "Que grande es el Dios de los Cristianos!"

En el colmo de su furia, el Emperador empezó a idear nuevos tormentos para la doncella, pero entonces se presentó ante él su esposa reprendiéndole su crueldad, y confesándole su cristianismo y, el de sus doscientos soldados. Fuera de sí el tirano mandó que al instante degollasen a la Emperatriz y a cuántos con ella habían abrazado la fe, de Cristo.

Luego dictó sentencia igual contra Catalina e hizo publicar los edictos de la sentencia a cuya ejecución acudieron hombres, mujeres y niños de todas partes, los cuales lo robaban conmovidos al ver la belleza y santidad de aquella linda joven. Esta se presentó valerosa y sonriente. Hizo oración y puso su cabeza bajo el hacha del verdugo.

Cuenta la leyenda que inmediatamente después de su ejecución, vióse como su cuerpo era transportado por seres invisibles y depositado en el mismo Monte Sinai, en donde años más tarde el Emperador Justino le edificó un templo. También se dice que del cuello de la virgen no manó sangre, sino leche, leche blanquísima que significaba la pureza de aquella alma y la dulzura de su corazón.

Tal suceso acaeció el 25 de Noviembre del año 307, coronando con su valerosa y heroica muerte la obra de redención que se había propuesto esta linda y casta doncella.

Libros que hemos recibido y cuyo gentil envío agradecemos profundamente

Y cuyo gentil envío agradecemos profundamente:
MANUAL DEL PERIODISTA. Philip W. Porter y Norval N. Luxton, gentileza del periodista y escritor cubano don Ramón T. Llano. EL HOGAR Y LA SALUD. Pacific Press. Elena G. de White. ESTAMPAS DE UNA DEMOCRACIA. Cortesía de la Embajada Americana. LA ENCRUCIJADA. Cuentos, Otilio Mesa Sanabria. Cuba. JUAN CRIOLLO. Novela. Carlos Loveira. Cuba. MATTI. Novela. La Condesa de Cardiff. Cuba. CIENAGA. Novela. Luis Felipe Rodríguez. Cuba. LA GALLEGA. Novela. J. Masden. Cuba. LA RAZA TRISTE. Novela. J. Masden. Cuba. VENDAL EN LOS CANAVERALES. Novela. Alberto Lamar Schemeyer. Cuba.

FRANCISCO. Novela Anselmo Suárez y Romero. Cuba. BAJO MIS OJOS LATINOS. Relatos e impresiones de una periodista. Carmela Nieto vda. de Herrera. Cuba. CHANO. Teatro Cubano. José Montés López. Cuba. LUNA EN VERAGUAS. Selección de Cuentos de Mario Augusto. Panamá. SOBRE EL PUENTE. Novela. Amary Zaivera. Salvador. HABLA EL ALMA. Selección de poesías valencianas. Valencia. CANTOS A LA MUERTE. Prosas de Ricardo Blasco Romero. Valencia. LA VIRGEN DE LOS ANGELES. Drama Heroico de Alfredo Sabrión Montenegro. San José. ODA DE COSTA RICA. Poesías de Manuel González Zeledón (Magón). San José. VOCES DE SILENCIO. Poesías. Andrea Rosé. Perú.

SEÑORA:

Su hogar requiere lo más bello, cómodo y confortable, pues él es el refugio que la vida le ofrece.

ENRIQUE GÓMEZ y Co.

Tiene para Ud. los mejores y más modernos

Muebles y Persianas Venecianas

que le ofrece EN ABONOS

125 varas al Esote del Teatro América Teléfono 5634

les, la grandeza inmarcesible, única de aquel pobre hidalgo de Jerez de los Caballeros que le descubrió".

"Aquella noche, la cabeza de Balboa fué expuesta, en el plico de un palo clavada. Y cuentan que sus ojos, milagrosamente abiertos, brillaron como faros, se desprendieron de las órbitas y fueron a fundirse, para siempre, tras el laberinto de montañas que muere en el Mar Austral..."

De Anayansi, estimado lector, no se volvió a tener noticias. Quizá mu-

rio vieja, quizás joven... El misterio la envolvió en sus mantos.

Bibliografía.

Se usó el libro BALBOA por Octavio Méndez Pereira. Edited With Introduction and Notes by Everett W. Hesse. University of Wisconsin. American Book Company 1944. Este volumen, trae la siguiente dedicatoria: "Al estudiante y escritor Luis Ferrero Acosta con todas mis simpatías". (I) O. Méndez P.

Luis Ferrero Acosta San José de Costa Rica. 1949.

MORMONES EN COSTA RICA

Un día cayeron sobre la tierra legendaria de Egipto, en tiempos del Faraón de palabra vana, diez calamidades que llevaron ruina y miseria, hambre y dolor a las casas que rodean el Nilo.

Desde entonces se ha hecho clásico el decir, cuando la calamidad azota y maltrata, cuando el látigo desgarra y hierre, que han caído, con indomable fiereza, las diez plagas del Egipto.

Pareciera que sobre nuestra patria, donde la paz religiosa y política fué siempre honra y prez tanto del labriego sencillo como del pensador profundo, tanto de la mujer humilde de la alquería lejana como de la dama de elevada alcurnia, hayan caído las diez plagas de Egipto con su crueldad que espanta.

Hemos tenido de todo, pestes que matan y hambres que afligen; guerras entre hermanos y terremotos que destruyen; piratas que roban y mil cosas más.

Y ahora, cual otra plaga del Egipto de leyenda, ha llegado a nuestro suelo la secta herética de los mormones, los seguidores de José Smith, el profeta norteamericano que inventó el "Libro de Oro".

ORIGEN DE LA SETA

Fué inventada en 1830 por José Smith, norteamericano que publicó un libro de revelaciones según él recibidas de un hijo de Mormón, el último profeta americano. Este libro se llama "Libro de Oro" y contiene el origen de la primitiva población de América y habla de las relaciones entre Dios y los antiguos americanos.

Profesa la secta mormónica como regla de fe, la poligamia, enseñada por su fundador Smith como verdad revelada y llevada a la práctica por su sucesor Brigham Young y en su credo doctrinal encontramos una mezcla confusa de judaísmo y de cristianismo.

Pretende dicha secta congregar a todos los justos para preparar el reinado de Jesucristo, que será en Norteamérica y que durará mil años. Smith murió luchando por el pueblo enfurecido y su discípulo Young, el hombre de las veinticinco esposas, huyendo de la furia de ese pueblo, fundó la ciudad de Lago Salado, hoy corazón y centro de todos los Mormones.

LA MANZANA DE LA BRUJA

Como la bruja del cuento infantil de Blanca Nieves presentan ofreciendo una manzana de exquisito sabor, se hacen pasar como maestros clásicos de inglés y de Ballet.

A nosotros no nos interesa que ellos enseñen gratuitamente inglés o baile o cualquiera otra ciencia capaz de ser enseñada. Lo que nos interesa es que detrás de su enseñan-

za se pueda esconder el veneno de la manzana roja de la bruja.

Puede ser el anzuelo para pescar incautos; ellos, como maestros expertos, saben, que una vez que hayan logrado despertar en sus víctimas el interés vehemente por sus clases de corte científico, fácil, muy fácil será en forma harto disimulada, inocularles el veneno, sembrarles el error.

HABLA LA IGLESIA

La moral católica es inflexible; no admite componendas ni excepciones; el católico es o no es. Todo aquél que lleva el nombre de católico, y esto no como un título vacío sino como un programa integral de su vida, debe acatar sin discusión alguna alegando causas a su parecer excusantes, las leyes sagradas de la Iglesia.

La moral católica enseña que "todo trato o comunicación con herejes en asuntos meramente civiles, es lícito con tal de que no haya peligro de perversión o escándalo".

En el asunto de los Mormones hay peligro de perversión porque detrás de su enseñanza gratuita e indiferente, se esconde el sectarismo de un grupo que ha vivido en lucha constante con las demás sectas norteamericanas.

Hay peligro de escándalo porque la sola presencia de un católico en tal caso constituye un apoyo moral a los herejes y un ejemplo pésimo para los demás católicos.

ALERTA CATOLICOS

Hoy los Mormones dan lecciones gratuitas de inglés y de Ballet en San José.

Mañana irán a los pueblos y a los campos, porque ellos son agricultores de avanzada; mañana irán a las fincas a ofrecer sus experiencias a los labriegos sencillos, para envolverlos luego en su doctrina errónea.

La secta Mormónica no puede ni debe establecerse en Costa Rica. No se diga que es intangibilidad tiránica de la Iglesia ni efervescencia de odio religioso.

La Iglesia enseña que al hereje y el perdido no hay que odiarlo sino amarlo; que al hereje y al perdido hay que encomendarlo a Dios en la oración y no lanzar contra él la palabra que insulta o que lastima. Pero la Iglesia tiene veinte siglos de experiencia y sabe ella, que mejor que los que por falta de esa sabiduría milenaria no pueden ver el puñal afilado que se oculta en el pañuelo perfumado, porque condena o prohíbe; porque manda o aconseja.

La Iglesia no es intangente con las personas, ella no condena al hombre equivocado; es intrínseco sí con el error, ella condena el postulado falso que extravía.

DEFENSA NACIONAL DE PRINCIPIOS CRISTIANOS

MUNDO INFANTIL

CROMO

Niñita Lilliam Arguedas Chacón

Viene la pequeña Lilliam a nuestra página infantil a poner el rayito de luz de su infantil sonrisa y angelical candoridad. Es ella desprendiente del hogar muy estimable de Santo Domingo de Heredia formo mado por las familias Arguedas y Chacón.

Para la bella muñequita el cariño de este periódico en donde ella es una de las más queridas amiguitas.



EL LIMPIABOTAS



Pobre gorrillo que se gana la vida, en lucha abierta con la miseria y los vicios que encuentran en él su mejor y más fácil presa. Quien e n él piensa con simpatía y cariño? Quién en el ve un alma ansiosa de ternura, alma que a veces se endurece por falta de ese cariño, por falta de esa ternura, sufriendose en la degradación a que lo empuja la humanidad misma.

Pensemos en el limpiabotas, no No queríamos para nuestros hijos ni tal oficio ni tal trato; tratemos entonces al humilde limpiabotas con el cariño que su desgracia merece. El, es tan niño como los demás, únicamente que a él el destino lo empezó a golpear más temprano.

En esta próxima Semana del Niño hagámonos el propósito de ser tírricos y ser un poco-madres de todos los infelices limpiabotas.

como en el ser vulgar y dañino que comúnmente suele verse en él, no, pensemos en él como en el niño desamparado, obligado a un oficio ingrato oque le degrada, que le envilece por nuestra misma ingrata incomprensión.

Pensemos en él como en el chico quillo ansioso de regeneración y de oficio más digno, pensemos en él con el cariño con que pensaríamos en el hijo nuestro, que por ternero sa nosotros, padres responsables o pudientes, se escapó de tal destino.

En esta próxima Semana del Niño hagámonos el propósito de ser tírricos y ser un poco-madres de todos los infelices limpiabotas.

Damas y Damitas: sus vestidos de saetre y sus abrigos serán de las más acabada perfección y en los últimos modelos si se los hace confeccionar en

LA PROTECTORA

que cuenta además con un grande y moderno surtido de abrigos y trajes hechos.

Av. Central - 50 vs. O. Teatro América - Teléfono 5648

El próximo Jueves se cierra el Certamen Literario de "MUNDO FEMENINO"

El 1º del entrante mes de Setiembre o sea el próximo jueves se cerrará el Certamen Literario que este periódico está celebrando con el fin de premiar el mejor cuento corto y el mejor poema que recibamos.

Numerosos han sido los trabajos recibidos, lo cual nos llena de satisfacción pues ello demuestra la simpatía con que tal certamen ha sido visto, así como también la grandísima capacidad productiva literaria de los costarricenses. El Jurado Calificador se reunirá durante los primeros ocho días para dictar su fallo, procediendo después a abrir los sobres de identificación que permitirán conocer la identidad de los favorecidos.

Los nombres de los premiados, así como los trabajos por ellos enviados, serán publicados en la edición del próximo 15 de Setiembre, y los premios entregados ese mismo día en nuestras oficinas.

Rogamos pues a los participantes que estén alistando trabajos, nos los hagan llegar antes del próximo jueves, porque los que lleguen más tarde ya no serían tomados en cuenta.

SI LAS MAESTRAS...

Viene de la Página PRIMERA

atentar contra la sagrada libertad de religión que a todo país libre se le concede, a más de que con tal supresión se restaría el freno moral que hasta la vez ha podido salvar el país en peores desastres.

Es bien sabido que la religión, el temor de Dios, el respeto a las leyes divinas, es primordial en la formación de buenos cristianos, pues no sería de fiar un país cuyos habitantes fueran en su mayoría sabios carentes de principios humanos y morales. Para ejemplo: Rusia. Descartemos pues la suposición de que el Profesor Parra haya pretendido o pretendiera suprimir las clases de religión en las escuelas o colegios, supresión a que nos oponíamos todos los padres en la más rotunda de las formas. No se podría atentar contra la religión, alimento espiritual de los niños y juveniles, sobre todo ahora que los toca vivir en un mundo lleno de corrupción y materialismo, quizás precisamente por ello, por haber descuidado la religión en sus más amplios y cristianos principios.

Estamos de acuerdo en cuanto a aquello de que la religión no ha de ser impartida como erróneamente lo hacen algunas maestras, mostrándoles a los niños como algo aterrador. No, la religión es la más linda de las asignaturas, la cual nos permite llegar directamente al alma del niño mostrándole las bellezas de la bondad y rectitud, bellezas de que se priva quien procede en forma contraria. Pero, si maestras tenemos que por no usar tales métodos hay quien las califica de incapaces, no es precisamente a ellas a quien debe culparse ni juzgarse, si no a aquellos que como tales las aprobaron y como a tales las nombraron.

Lo que ha de hacerse en tales casos es brindarles la oportunidad de una más amplia y humana capacitación que permita llegar al alma de los niños usando de los métodos, de las formas, de las palabras que usó Jesús.

No es pues motivo de burla o de sarcasmos la ignorancia de las maestras de religión, porque si a ignorancia vamos "La Universidad del Aire" ha puesto en evidencia la ig-

norancia de señores profesores de Segunda Enseñanza, cuyos alumnos han contestado cosas que los deja a ellos muy por abajo de las ignorantes maestras de Religión.

Y en cuanto a que la enseñanza religiosa en el país la defiende solo la Asociación de Principios Cristianos, es un error. La defendemos todos los costarricenses y católicos conscientes de lo que la religión significa en el futuro de nuestros hijos, no el fanatismo, no; sino el conocimiento de los más sanos y humanos principios del cristianismo, que sabemos no han de arrebatarárenos, mientras scamos lo que somos; que dejaríamos de ser libres y democratas, si dejásemos de ser católicos.

Y en cuanto a que la enseñanza religiosa en el país la defiende solo la Asociación de Principios Cristianos, es un error. La defendemos todos los costarricenses y católicos conscientes de lo que la religión significa en el futuro de nuestros hijos, no el fanatismo, no; sino el conocimiento de los más sanos y humanos principios del cristianismo, que sabemos no han de arrebatarárenos, mientras scamos lo que somos; que dejaríamos de ser libres y democratas, si dejásemos de ser católicos.

Soluciones a las adivinanzas anteriores

- 19 El agujero de la llave.
- 29 El agujero.
- 39 El aire.

NUEVAS ADIVINANZAS

Soy muy viejo y soy muy niño, corro más que si volara y nadie me ha visto andar ni por detrás ni de cara.

Muchachito paradoo, chalequito colorao.

Soy chiquito y muy prudente, nadie se ríe de mí, y el que me hinca el diente se tiene que arepentir.

MARIA EUGENIA VARGAS SOLERA

Abogada y Notaria
Tel. 2983 - Oficina: 125 varas al Norte de la Botica Oriental

UNA NUEVA...
(Viene de la Pág. PRIMERA)

materia prima.

Por tal motivo entre otros artículos afectados con el cambio inesperado de categorías se encuentran los jabones finos, que probablemente no llegarán a estar al alcance sino de aquellas mujeres cuyos padres y maridos ganan sueldos fabulosos, con el consiguiente perjuicio para todas las demás.

Por otra parte, el comercio oportunista tendrá ahora una magnífica ocasión para especular, pues todos aquellos que tenían en bodega cantidades de tales productos, están en el derecho de darles a éstos el precio de la categoría a que tan bruscamente fueron elevados, con el directo perjuicio del consumidor.

No podemos menos de protestar energicamente por tal disposición, pues al dictarla no se tomó en cuenta el perjuicio de ella para quienes necesitamos de estos artículos y si se favoreció el afán especulativo de los oportunistas.

Un enfermo en su casa,

Hay que inyectarlo?
Necesita un tratamiento de penicilina?
No se preocupe por ello:

LA BOTICA "LA MERCED"

de Joré Silvestre Rojas

Va atenderlo a su propia casa, proporcionándole las medicinas y el tratamiento de inyecciones que usted necesite.

Llame al teléfono 4650 e inmediatamente será atendido en cualquier punto de la ciudad

Esmerado servicio de recetas.

Precios las más bajos. Atención inigualable.

GEORGIA NEESE CLARK... (Viene de la Pág. PRIMERA)

La Tesorera de Estados Unidos tendrá a su cargo el recibo, distribución y contabilidad de los fondos públicos; la custodia emisión y redención del papel moneda de la nación, así como de la moneda metálica; la emisión y pago de cheques; la salvaguardia de los valores depositados como garantía u otras razones; y el pago de principal e intereses de la deuda pública. Esencialmente es un puesto bancario el de Mrs. Clark, quien desde 1938 era Presidenta del Banco del Estado, en Richland, Kansas, que había sido fundado por su padre y donde en 1935 había empezado como auxiliar del cajero.

Ese nombramiento sitúa la mayor de las responsabilidades, en cuanto a la moneda de Estados Unidos, en manos femeninas. Ya desde 1933 Mrs. Nellie Taylor Ross era directora de la planta de acuñación de moneda. Así que el Presidente Truman sigue el precedente establecido por el Presidente Roosevelt de llevar a la mujer al desempeño de altos puestos de gobierno, ya que Mr. Roosevelt fué asimismo el primer Presidente en nombrar una dama en su gabinete como Secretaria del Trabajo, que sirvió Mrs. Frances Perkins durante doce años, desde 1933 a 1945. Mrs. Perkins es actualmente uno de los tres comisionados del Servicio Civil. Con igual sistema, Mr. Truman nombró el año pasado a Miss Frieda Henneck, abogada neoyorquina, para servir en la Comisión de Comunicaciones Federales, otro alto puesto de gobierno.

Conforme a la ley de Servicio Civil, de 1883, la mujer compete con los hombres para posiciones del gobierno, con igual salario que aquéllos.

Mrs. Clark ha sido una de las mujeres que ha tenido mayor éxito en los negocios en el estado de Kansas. Se caracteriza por su impecable vestir en trajes saetre y su voz de timbre agradable. Nació a principio de este siglo en Richland, villorrio agrícola del estado de Kansas, que cuenta apenas con 200 habitantes, situada a 18 millas de Topeka, la capital del estado.

(Cortesía del Dep. de Prensa de la Embajada de EE. UU. - Traducción de E. Artavia para "MUNDO FEMENINO")

CON SU COOPERACIÓN MEJORAREMOS EL SERVICIO TELEFÓNICO

Sabe usted que un gran número de veces que la Central contesta "ocupado" o "ese teléfono está malo" es porque han dejado el auditor del teléfono descolgado o mal puesto?

Cuando usted olvida colocar el auditor de su aparato o lo hace descuidadamente, su línea queda aislada para las llamadas que deseen hacerle. A la persona que lo llame la central le contestará "OCUPADO" y lo más probable es que su teléfono dé la señal de "malo", siendo necesario aislarlo, dejándolo a usted sin servicio y teniendo que informar a quien lo llame que su teléfono está "MALO".

Cuando termine de hablar recuerde siempre que debe dejar el auditor del teléfono bien colocado. Con su ayuda le evitaremos muchas molestias.

Conteste prontamente las llamadas que le hagan. Su demora en contestar impacienta a la otra parte y mantiene su línea ocupada para cualquier otra comunicación que, tal vez urgentemente, necesiten hacerle.

Antes de levantar el auditor de su teléfono esté seguro del número que desea. Muchas personas confunden los números y así, por ejemplo, al desear el 4071 indican el 4701. Esto ocasiona molestias a las partes, que por lo general culpan injustamente a las operadoras.

Recuerde que estamos haciendo todo esfuerzo por darle un servicio telefónico eficiente y que su ayuda es de la mayor importancia

Compañía Nacional de Fuerza y Luz, S. A.

FÁBRICA DE MUEBLES RAMÍREZ VALLE

250 vs. al Este Teatro América

LE OFRECE MUEBLES FINOS EN LOS MAS LINDOS ESTILOS

En sistemas de cuenta corriente o club.

Para más informes háganos una visita que con gusto la atenderemos

TELEFONO 3219